



AMBASSADE DE SUISSE

BEYROUTH (Liban), le 4 mars 1968

Immeuble Achou
Avenue Perthuis
Case postale 172
Téléphone No. 234646

Réf.: 012.7
331.0.AS. -Do/ag
541.0.AS.
053.0.AS.

Division des affaires politiques
Département politique fédéral

B e r n e

reçu le
↓
10.4.

Voyage en Arabie
Saoudite.

n°	RU	GX	NU	JD	K3	WF	(3/a)
Datum	12.3	1	21.3		10.4.	11.4.	11.4.
Visa	R1	1	1/4	J.	K3	1/4	1/4
EPD		11.3.68			15		
Ref. p. B. 15. 21. Arab. Saoud.							

Monsieur l'Ambassadeur,

Depuis mon précédent séjour en Arabie Saoudite, il y a un an exactement, les relations de ce pays avec plusieurs de ses voisins, ainsi qu'avec certaines grandes puissances, ont subi une profonde transformation. Il suffit, pour en mesurer l'ampleur, de dresser une liste sommaire des principaux événements survenus dans un passé récent: guerre israélo-arabe de juin 1967, retrait des troupes égyptiennes du Yémen, retrait de la garnison britannique d'Aden, naissance de la République Populaire du Sud-Yémen, annonce par le Gouvernement de Londres du prochain retrait des garnisons britanniques du Golfe persique, brouille avec l'Iran à cause de l'île de Bahrain, création imminente d'une Fédération des Emirats de la côte des Pirates. Les rapports politiques de notre Chargé d'Affaires à Djeddah, M. Rossi, ont tenu le Département au courant de l'évolution de ces problèmes.

Le roi Fayçal reste la personnalité dominante de son pays. Il m'a reçu à Djeddah, en audience privée, en date du 26 février; l'entretien dura une demi-heure. Comme ce fut déjà le cas à Damas et à Bagdad, j'ai dû entendre les plaintes du roi d'Arabie sur l'attitude jugée partielle de la radio et de la télévision suisse avant et pendant la guerre israélo-arabe. Néanmoins, il a relevé qu'il séjournait toujours très volontiers dans notre pays, de préférence à Lausanne. (La Reine Effat a un appartement à Genève; l'une de ses filles est en pension à Lausanne). Je n'ai pas manqué de rappeler au roi

- 2 -

l'état de disponibilité permanente de la Suisse en matière de bons offices. Je l'ai également entretenu du rôle international de Genève. Enfin, j'ai marqué notre appréciation de voir bientôt un Ambassadeur d'Arabie Saoudite résider à nouveau à Berne.

Au Ministère des affaires étrangères, j'ai derechef abordé ces sujets avec les responsables, notamment avec le Secrétaire général. Profitant de mon séjour à Djeddah, j'ai rendu visite à une quinzaine de mes collègues et ai pris contact avec la plupart de nos compatriotes.

Ma femme a été reçue par la Reine Effat, ainsi que par la princesse Johara (une des ex-épouses du roi); en outre elle a fait, de son côté, une douzaine de visites et a été reçue dans une école modèle.

Il n'existe actuellement aucun problème majeur entre la Suisse et l'Arabie Saoudite. Nos relations peuvent être qualifiées de bonnes, cela en dépit de l'amertume que les Arabes ressentent à l'égard de tous les pays de l'Occident à la suite de la guerre des six jours.

Les exportations suisses vers l'Arabie Saoudite continuent à se développer de manière heureuse, malgré la fermeture du Canal de Suez.

Le Roi Fayçal et le prince Fahed, Ministre de l'Intérieur, s'étant eux-mêmes déplacés de Riyadh à Djeddah en vue du pèlerinage traditionnel à La Mecque, j'ai renoncé, pour cette année, à me rendre à Riyadh.

Veillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

L'Ambassadeur de Suisse :

Amminice'

Copie a été envoyée à la Division des affaires administratives du DPF, Berne.